



FITCH PONE EN ALERTA AL SECTOR FINANCIERO

La agencia ratificó la calificación de 13 instituciones de la banca comercial y de desarrollo, pero movió la perspectiva de estable a negativa. **B6**

Pone Fitch en perspectiva negativa a los bancos

● **Banobras, Bancomext, Nafin e IPAB están entre las instituciones mexicanas que la agencia evaluó a la baja**

ANTONIO HERNÁNDEZ

—*cartera@eluniversal.com.mx*

La calificadora Fitch Ratings ratificó la calificación de 13 instituciones financieras mexicanas; sin embargo, movió su perspectiva de estable a negativa, en línea con el ajuste que realizó la semana pasada a la nota de México.

En el ajuste se encuentran las entidades públicas Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext), Nacional Financiera (Nafin) y el Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB).

Por parte del sector privado, Fitch puso en perspectiva negativa a CitiBanamex, BBVA Bancomer, Banco y Seguros Inbursa, HSBC México, Grupo Financiero Banorte, Banco Mercantil del Norte y Compartamos. La única firma a la que le ratificaron su calificación y se mantuvo sin cambio en perspectiva estable fue Banco Santander México.

Fitch explicó que la perspectiva negativa resalta el potencial a la baja ante una disminución de la calificación de México.

“La calidad crediticia de estas entidades está vinculada a la del país, dado su rol en la política económica o la importancia estratégica alta para el gobierno. Por lo tanto, tradicionalmente, sus calificaciones están alineadas a la del soberano, lo que explica la revisión de la perspectiva a Negativa desde estable”, declaró.

Hace una semana, Fitch Ratings ratificó la calificación crediticia de México “BBB+” y la colocó de estable a negativa debido al grado de endeudamiento que ha alcanzado el gobierno mexicano y el escenario negativo que implica la llegada del millonario Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos.

Con esto, existe 30% de probabilidades de que la calificadora baje la nota del país en los próximos 24 meses y esto también ocurriría con las principales entidades financieras que operan en México.

NUMERALIA

13

ORGANISMOS del país fueron examinados por la agencia calificadora Fitch.

30%

DE PROBABILIDADES existen de que la agencia baje la nota del país en los próximos 24 meses.

Standard and Poor's y Moody's mantienen tendencia.

De igual forma, las calificadoras Standard and Poor's y Moody's también mantienen en perspectiva negativa a los bancos que operan en México, en línea con la expectativa que tienen de la nota crediticia del país.

“Las calificaciones y perspectivas para las instituciones financieras incluidas en esta revisión de portafolio son sensibles a cualquier cambio adicional en la calificación del soberano de México, o a un deterioro material del entorno operativo local en el futuro previsible”, detalló.

Para la calificadora, el desempeño económico del país será determinante en los próximos meses, presionado por las políticas que comience a implementar Donald Trump al tomar posesión de la presidencia de Estados Unidos en enero de 2017, particularmente en los cambios que tenga el tratado de libre comercio.

“La agencia opina que la demanda interna y el crecimiento económico serán afectados por una incertidumbre económica mayor, así como por la volatilidad del peso mexicano, la caída persistente de la producción petrolera y el endurecimiento de la política económica”, detalló Fitch Ratings. ●